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! ! ! !下半场，球迷群里一阵骚动。“穆萨来了，穆
萨来了。”穆萨是谁？尼日利亚前锋，俄罗斯世界
杯上曾大放异彩。有球迷拍到主席台上的一张
照片，坐在瓜林旁边的观众，脸和身形非常像穆
萨。
不过，这个惊喜其实是场误会。比赛结束

时，遇到钱杰给，申花后腰释疑：照片上的观众
是自己姐姐的朋友。
球迷的激动完全可以理解。周四的球迷座

谈会上，俱乐部董事长吴晓晖与记者交了底：二
次转会窗口，在内外援上俱乐部一定会有动作。
上周日在提前进行的保级大战输给大连一

方后，申花拉响了降级的警报。让申花球迷更加
焦虑的，是如今积分脚碰脚的几个对手都在积
极改变。北京人和上轮击败天津泰达，球队核心
外援马西卡正式复出；河北华夏幸福换帅后也
收获胜利；排名垫底的天津天海刚刚由朴忠均
接替沈祥福带队。保级球队里，只有申花还未做
任何调整。而接下来，伊哈洛、罗梅罗要回国家
队参加非洲杯和美洲杯，朱辰杰也被国家队征
召，申花的阵容明显受损。想要战绩有所提升，
球队应该有所行动了。
吴晓晖确认，夏窗球队肯定会有所动作。他

透露，绿地集团董事长张玉良让自己带两句话
给所有关心申花的人：第一，申花越是困难越是
会反弹，我们一定会让申花好起来的；第二，集
团全力以赴支持申花。
据阿拉伯地区的媒体披露，在沙特联赛效

力的尼日利亚射手穆萨与申花有过接洽。如果
穆萨能来到申花，他将与同胞伊哈洛组成尼日
利亚锋线，大幅增强球队的进攻实力。
二次转会窗口 !月 "日开启，但工作做得

越早越好。避免降级，这是目前申花上下坚定的
目标，吴晓晖说：“申花先要活下去，越困难越是
会反弹，假以时日，未来一定会很好。”

本报记者 金雷
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! ! ! !没有了超级外援，上港全华班的战斗力
如何？昨晚的这场足协杯淘汰赛给出了最好
的答案。杨世元梅开二度，李圣龙和胡靖航争
先恐后进球，#比 $轻松战胜吉林百嘉，上港
队兵不血刃地挺进了足协杯八强，也保持着
三线作战的 "%场不败。

吉林百嘉是一支排名中下游的中乙球
队，根据足协杯的规则，上港本场不能使用外
援，这也给了主教练佩雷拉锻炼替补的大好
机会。首发名单中，他难得一口气派上了 &名
'(%球员，甚至包括肖明杰这样从未亮相过

的新人，蔡慧康、王燊超、于海三名绝对主力
都坐在了板凳席上。
能行吗？过去几个赛季，上港面对实力低

两个档次的中乙球队时，都赢得相当艰难。让
人印象最为深刻的就是 )$"!年在苏州，面对
苏州东吴这个对手，武磊在补时最后一分钟
打进绝平一球，又经过 "!轮惊心动魄的超长
点球大战才最终幸运胜出。

果然，吉林百嘉上半场的表现再次印证
了这一点。面对对手的铁桶阵，上港全华班的
进攻办法不多，始终找不到突破口。直到临近

半场结束前，张一左侧传中，禁区内闪过一个
瘦小的身影，抢在守门员出击前把球顶进了
大门。仔细一看，打破僵局的居然是杨世元！

一个好的中场球员，要能攻善守。几天前
与国安的那场中超榜首大战，被当作奇兵使用
的杨世元，尽显“善守”的特长，把对手的几名大
牌中场防得没了脾气；昨晚这场足协杯，他又给
人以意外之喜，展示出“能攻”的气质。身高才
"*!米左右，看上去又娇小瘦弱的杨世元，因此
被人称为“小豆”，却一口气能进俩，其中还包括
了一粒头球，真是“小豆”变成了“金豆”，让人不

由得感叹：佩雷拉真是挖到了一块宝。
不仅仅是杨世元，锋线上首发的两员大

将也都利用难得的机会，迎来收获。李圣龙依
然那样拼命，曾经的中超最佳 '+%球员胡靖
航也终于打破进球荒。一场 &比 $，让人看到
了上港轮换阵容的威力。在漫长的赛季中，三
线作战的上港想要走得更远，更厚的板凳阵
容显然是需要的。

上场与国安的比赛之后，佩雷拉曾直言
不讳表示杨世元是近期的最大发现，而谈及
对昨天几名平时难以得到出场机会的球员评
价时，葡萄牙名帅也表示非常满意：“他们非
常努力踢出漂亮的足球，对于我赛前布置的
技战术也贯彻到位。”
“小豆”变“金豆”，“新人”焕“新颜”，一场

不用外援的足协杯，上港真是收获满满。
首席记者 关尹
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! ! ! !在虹口终于
看到申花赢球了

一场逆转
两种表情

全华班四球大胜 上港板凳有厚度

“小豆”变“金豆”一抓一大把

越是困难的时候申花越会反弹。前一天的球迷座谈
会上，绿地申花俱乐部和球迷有这样的共识。昨晚120分
钟的鏖战，终场哨响，申花队歌响彻虹口足球场。落后2
球，连扳3球，队员们拼到抽筋仍在坚持。淘汰重庆斯威
闯入足协杯8强后，弗洛雷斯感慨道：今晚，申花绽放了。

拼到抽筋
申花太久没有绽放了。连续 !轮不胜，

逼近队史连续不胜纪录。虹口足球场上一
次赢球，还是联赛第 &轮横扫北京人和。中
超积分榜上，这支老牌劲旅滑落到倒数第
三的位置，仅比垫底球队高了 "分。保级的
警报拉响。

昨晚涌入虹口足球场的球迷中，没有
人相信申花真会降级，但比赛上来 ",分
钟，又给了大家一记闷棍。申花大门两度
被对手攻破，第一粒失球，蒋圣龙回传门
前稍稍过头，李帅赶上去解围，皮球踢在
回来保护的朱辰杰身上，回弹入网。

看台上，一片死寂，这是虹口足球场
少有的状况。有球迷起身，意欲离场。但如
果谁真走了，一定追悔莫及。

半小时后，接到罗梅罗罚出的
角球，蒋圣龙高高跃起，狠狠将球
砸入。下半场开赛不久，徐友刚
右肋传中，门前罗梅罗捅射得
分。看台上，响起嘹亮的申花
队歌，球迷高举点亮的手
机，为这支舍身拼搏的
队伍助威。追回两球的
过程中，蒋圣龙、周俊
辰先后受伤，但申花
争胜的劲头丝毫不

减。加时赛，本

赛季第一次首发的孙凯拼到连续抽筋，但因
为 &个换人名额已经用完，小伙子不得不咬
牙坚持。最后几分钟里，为了一个球权，罗梅
罗仍在全力冲刺，巴拉圭攻击手甚至还替孙
凯踢了左后卫的位置。加时赛下半场，朱建
荣禁区弧顶左脚低射，皮球贴着立柱蹿入球
网。申花全队的坚持，等来了回报。
“我不想过多评价技战术层面，应该更

多表扬球员努力拼搏的精神。”赛后，弗洛雷
斯用最简单也最有力的话语概括了弟子们
的付出，“今晚，申花绽放了。”

彻底释放
兵败大连后，莫雷诺曾直接找到俱乐部

董事长吴晓晖，告诉对方：自己在申花一天，
就不会让球队降级。昨晚替换上场后，莫雷
诺即有一次头槌砸中门柱。第一个丢球后，
戴着队长袖标的曹赟定主动安慰队友，他甚
至从中圈走回禁区，与蒋圣龙并肩交谈；进
攻中，他利用自己的技术和经验，耐心寻找
对手破绽，申花反扑的第二粒进球，正是他
在首波进攻受阻后抢回球权，机灵地分给右
肋插上的徐友刚，助后者完成助攻。完成绝杀
的朱建荣透露：最后几分钟，随便做一个动作
都有抽筋的可能，但队员们都清楚，必须坚
持：“这场胜利，士气上对我们帮助更大。”
虹口看台上，很久没有如此彻底的释放

了。球迷之外，申花的工作人员狠狠地挥拳
庆祝，有人还一掌拍在椅子上。连维持秩序
的保安也忍不住为申花呐喊。大家为之高兴
的，不只是 %球的大逆转，更是申花的精

神没丢。“我们播下去的种
子开始开花了。”弗洛雷
斯认为这场比赛会是申
花整个赛季的重要节点，

“在一系列的挫折后，大家更成
熟了。希望这种精神能够保

持下去。”
本报记者 金雷
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! 两球落后球迷十分焦急

! 连扳三球球迷释放激情

! 朱建荣庆祝攻入
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